

Mgr Louis François Lafleche

L'église du Canada vient d'être plongée dans un immense deuil par la mort de Mgr Louis François Lafleche, évêque des Trois-Rivières et doyen de l'épiscopat canadien, arrivée aux Trois-Rivières le 14 courant.

Malgré son grand âge, l'illustre prélat, dont l'étonnante vigueur intellectuelle et physique semblait défier l'œuvre des années, poursuivait sa laborieuse carrière avec le même zèle, la même activité qu'il y a vingt ans, et rien ne faisait prévoir une fin si prochaine. C'est au milieu de sa visite pastorale que la maladie est venue le frapper pour le conduire en quelques jours à la tombe.

Au double point de vue social et religieux, par cette mort qui cause partout de si profonds regrets, disparaît une des plus grandes figures que le Canada aura à faire défiler dans l'histoire de ce siècle.

Mgr Lafleche a été, dans toute l'acception du mot, un grand évêque et un grand patriote. Il aimait l'Eglise de toute la puissance de son âme et son large cœur débordait d'affection pour la patrie.

Depuis le moment où l'héroïsme de son dévouement et l'éclat de ses œuvres lui assurèrent, sur les peuplades sauvages du Nord-Ouest, cet ascendant dont on retrouve encore des traces après un demi siècle, et le signalèrent à l'attention de tout le pays, son humilité a été impuissante à le soustraire aux regards et sa carrière sera consignée en traits lumineux dans l'histoire religieuse et sociale du peuple canadien. Peu d'hommes ont occupé une aussi large place dans l'opinion publique et ont manifesté avec autant de clarté et d'énergie le mobile de leur action, le but suprême de leurs efforts et de leurs travaux. Dieu et la Patrie, l'extension du règne social du Christ et la prospérité de la nation canadienne-française, voilà le double but auquel l'illustre évêque des Trois-Rivières a consacré toutes les ressources de son génie